

Bericht der Arbeitsgruppe Adipositas 2019

14. JA-PED, Saarbrücken, 14.-16.November 2019

Moderation: S. Wiegand, Berlin, J.v. Schnurbein, Ulm

Allgemeines:

Schwerpunkt der AG-Adipositas war dieses Jahr die nicht alkoholische Fettleber (NAFLD). Hierzu wurde von einer Kollegin aus Berlin, Fr. Laura Kalveram, Charité ein Vortrag gehalten mit dem Thema: „Neues zur nicht-invasiven Diagnostik und Therapie der NAFLD“. In Berlin werden diesbezüglich aktuell verschiedene bildgebende Verfahren (Resonanz Sonographie und MR-Elastographie) untersucht, um eine nicht-invasive Methode zur Erfassung von Ausmaß und Fibrosierung bei NAFLD zu etablieren.

Der Vortrag und zwei Fallbeispiele aus Ulm wurden genutzt, um die unterschiedlichen Vorgehensweisen in den verschiedenen Kliniken zu diskutieren. Gemeinsam wurde erwogen, eine multizentrische klinische Studie zum Thema NAFLD unter der Leitung der Charité zu etablieren. Bei Interesse wird gebeten, mit Susanna Wiegand oder Julia v. Schnurbein per email Kontakt aufzunehmen.

Für die nächste AG-Sitzung erbitten die AG-Leiter Themenvorschläge und Fallpräsentationen.

Susanna Wiegand (Susanna.Wiegand@charite.de)

Julia v. Schnurbein (julia.schnurbein@uniklinik-ulm.de)